

**Zeitschrift:** Schweizer Schule  
**Herausgeber:** Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz  
**Band:** 20 (1934)  
**Heft:** 1: Die Neugestaltung der "Schweizer Schule" und ihr Programm  
  
**Rubrik:** Einige Themen

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

gutes Altes weg, passt die jungen Herren besser einer gesunden Tradition an usw. So möge denn die Erweiterung der „praktischen Seite“ ein neues Bindeglied werden für uns alle. Wenn der Raum es gestattete, würde ich die ersten zwei Seiten aus der 1928 von E. Bruhn herausgegebenen Metho-

dik hieher setzen. Die Ausführungen dieses erprobten Lehrers zeigen nicht nur, wie wir uns gegenseitig fördern können, sondern auch, dass wir katholische Lehrer auch bei erprobten Führern, die nicht ganz zu uns gehören, nicht alles haben können.

Freiburg.

Dr. P. Emmenegger.

## Einige Themen

Das 2. Heft vom 15. Januar ist dem deutschen Aufsatz gewidmet; berufene Verfasser werden dieses praktische Thema vielseitig behandeln. — Weitere Sonderhefte sind vorläufig für Rechnen (März), die katholische Jugendbewegung (Mai), Religionsunterricht, speziell den Bibelunterricht (Juli), die Klosterschulen anlässlich des Milleniums von Einsiedeln (September) und die nationale Erziehung durch Geschichte und Schrifttum (Dez.) in Aussicht genommen.

Von Themen, deren gelegentliche eingehende Behandlung in Sonderheften oder in grösseren Artikeln wir anregen möchten, seien die folgenden genannt:

- Die religiöse Erziehung in der Diaspora.
- Lehrer und Priester.
- Schule und Familie.
- Die heutige Mädchenerziehung.
- Das städtische Erziehungsmilieu.
- Die Erziehung auf dem Lande.
- Aufgaben der Schule in der Krise.
- Die Schweizer Schulen im Ausland.
- Zusammenarbeit von Volksschule und Mittelschule.
- Die Hochschule und die katholische Jugend (Universität Freiburg).

Unsere Lehrerbildung.

Schulbauten der katholischen Schweiz.

Die Strafe in der Erziehung.

Körperliche Erziehung.

Spiel und Freizeit.

Ausserdem werden wir in Einzeldarstellungen oder in Artikelreihen moderne Erziehungssysteme, bekannte Pädagogen, Erziehungs- und Schulverhältnisse in andern Staaten, methodische Neuerungen usw. behandeln. Mehrere Beiträge warten bereits auf die Veröffentlichung in den inhaltlich „bunten“ Heften 3—5. Wir möchten die verehrten bisherigen Mitarbeiter, denen wir bei dieser Gelegenheit herzlich danken, und neue, besonders auch aus der Lehrerschaft der Volksschule, mit der Bekanntgabe dieser Themen anregen, die eine oder andere Frage, die ihnen am nächsten liegt, herauszutragen, durchzuarbeiten und ihr spezielles Thema für die Sondernummer oder Artikelreihe anzumelden oder gleich einzusenden. Auch für Hinweise auf geeignete, bisher noch nicht zu Worte gekommene Bearbeiter dieses oder jenes Teilgebietes unseres Wirkungsfeldes wären wir sehr dankbar. Unser Mitarbeiterkreis für den allgemeinen Teil sollte namentlich nach der Seite der pädagogischen Praktiker hin noch erweitert werden.

## Aus dem kantonalen Schulleben

**Zug.** An der kantonalen Herbstkonferenz, die über 4 Stunden dauerte, behandelten die Verfasser des neuen Lesebuches der V. Klasse ihr Werk, und zwar referierte Herr A. Künzli, der Redaktor des Buches, über: „Allgemeine Einführung und wegleitende Prinzipien un-

ter besonderer Berücksichtigung von Lesestoff, Naturkunde und Geschichte“. Den sehr interessanten Ausführungen seien folgende Hauptgedanken entnommen:

Das heutige Schulkind verlangt eine ganz andere geistige Kost als das ehemalige. Deshalb